

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, Miércoles, Setiembre 4 de 1929.

No. 2321

## Al medio día de hoy llegó el Graff Zeppelin a Friedrichshafen

Resonancias del discurso del Presidente Portes Gil

México, 4.— Avisan de Washington que los conceptos del discurso del Presidente Portes Gil al inaugurar el presente período legislativo, ha producido singular simpatía en los círculos políticos de Washington después de haberse conocido su texto en la Casa Blanca. Los funcionarios del gobierno no estiman que nunca como ahora, el comercio y la amistad entre los dos países ha tenido tanta pujanza y cordialidad, comentándose a la vez con optimismo las promesas que adelanta el Presidente Portes Gil en el sistema esencialmente democrático con que desea cerrar el corto período de su administración.

El vapor ruso Mayon y el horrible tifón que lo arrolló

Manila, 4.— Informes posteriores, dicen que el vapor ruso Mayon que se hundió anoche, ha sido localizado esta mañana. Durante el naufragio, de sus 37 pasajeros solamente pudieron ser salvados nueve personas. El horrible encuentro de un tifón fue la causa del desastre, ocurrido en el Golfo de Ragay, o sea a la altura de Pasagao.

Puerto Rico, país soberanamente libre

Mayaguez, Porto Rico, 4.— El partido político dominante de Puerto Rico denominado La Alianza, durante una importantísima convención celebrada bajo los auspicios de la aprobación nacional, expresó su ferviente buena voluntad con los Estados Unidos en materia de relaciones, anunciando que el pueblo desea el título de soberano y que a Isla se encuentre entre los territorios libres de la tierra por lo cual se propondrá un referendium o plebiscito individual y que se espera de encontrar el apoyo del Congreso.

El Ministro americano en Honduras ha pasado a Venezuela

Washington, 4.— Por decreto publicado ayer, ha sido aprobado el cambio diplomático que se refiere al nombramiento de Ministro de los Estados Unidos en Caracas al Sr. George T. Immerlin, quien ejercía el cargo en la capital de la República de Honduras.

Graff Zeppelin llega ahora a Friedrichshafen

Friedrichshafen, 4.— El Graff Zeppelin en contacto con el aerodromo de este lugar, anuncia que espera llegar antes de mediodía hoy a su hangar. Vientos fuertes están haciéndolo siempre avanzar lentamente.

## Declara Mac Donald que los Estados Unidos están en todo de acuerdo con la Gran

Mac Donald define su su Gobierno

Ginebra, 4.— Durante su discurso último, el Premier Ramsay Mac Donald, hizo definición exacta de su gobierno, desestimando la calificación maliciosa de "gobierno laborista" sin margen a la cooperación de elementos importantes del partido conservador. Dijo además que su gobierno aprovecha de primero la contribución patriótica de los conservadores y que los movimientos en pro del asunto naval incluyen las sugerencias y apreciaciones de los dos más grandes partidos políticos de Inglaterra.

El Comandante Byrd y la Exposición Nacional en California

Los Angeles, 4.— El Comandante Charles E. Byrd Jefe de la Exploración del Polo Sur, ha enriquecido la Radio Exposición Nacional de este lugar con numerosas fotografías de las regiones antárticas.

Ha sido inaugurada una estación inalámbrica en el Polo Norte

Moscú, 4.— El rompe hielos soviético "Sedov", quien ha estado trabajando y explorando en las regiones de la Tierra de Francisco José, ha dirigido un mensaje anunciando que ha sido instalada una estación radio meteorológica en aquella tierra y que fue ensayada con magníficos resultados desde el día 0 330 del mes de el día 30 del mes próximo pasado.

Con el señor Ing. Consultor de Carreteras.

Las Compañías Constructoras trabajan bien". "Desde el asiento de un escritorio no se puede señalar el pavimento mas conveniente para una carretera."

En su despacho tuvimos esta mañana oportunidad de platicar algunos momentos con el señor Ingeniero Consultor de Carreteras, caballero don Juan Matamoros.

El señor Matamoros, con su inteligente discreción, nos dió algunos informes acerca de las actividades en la sección de carreteras, de la que él es uno de los más activos y acuciosos colaboradores.

—Las compañías constructoras, nos dice el ingeniero señor Matamoros, están trabajando muy bien. Atienden con esmerada solicitud todas las indicaciones que les hacen el Ministerio de Fomento y esta oficina y se muestran satisfechas de nuestra colaboración.

Por otro lado, continúa informándonos el señor Matamoros, las economías que se están lle-

## Bretaña respecto al Desarme Naval

### Inglaterra a logrado dominar a los rebeldes de Palestina

Ha restablecido de su seria enfermedad el inventor Edison

West Orange, Nueva Jersey, 4.— El inventor de fa-

ma mundial, Thomas A. Edison, ha recobrado de ayer a hoy, notablemente, después de su gravísimo estado con ocasión de un ataque de pneumonia

El Ing. Sr. Joaquín Fonseca, no ha dado opinión alguna sobre Pavimentación

"La Tribuna", en su edición de hoy, con carácter de sensación de última hora, da la noticia de que el señor Director General de Obras Públicas, ingeniero don Joaquín Fonseca, manifestó ayer al ingeniero señor Klotz, del Departamento de Ingeniería del Comité de Pavimentación que estaba en desacuerdo con la obra técnica de la pavimentación de San José; y que el señor Fonseca opina de acuerdo con el criterio de los ingenieros alemanes sobre el particular.

Temprano de esta mañana, con objeto de confirmar tal noticia, visitamos en su despacho al señor Director General de Obras Públicas, quien nos recibió amablemente.

Luego de enterarle de lo que nos llevaba hasta él y de explicarle el contenido de la publicación, pues el señor Fonseca no había leído "La Tribuna", nos manifestó lo siguiente

## Serio accidente

En la calle sétima norte frente a la Casa particular de don Felipe J. Alvarado, por donde están abriendo una honda zanja de los trabajos del pavimento, allí, le cayó un poco de tierra encima al señor Carlos

—Ayer visité la oficina técnica de la pavimentación con el único objeto de saber qué planos había en ese departamento de ingeniería, cuáles planos se habían entregado a la Ways y cuáles era necesario entregar para ponerse dentro de los términos del contrato de 22 de agosto de 1929.

Allí se me proporcionaron los datos solicitados y una lista específica de los planos. Pero yo no he dado a nadie ninguna opinión sobre la parte técnica de la obra de pavimentación que se está llevando a cabo. tengo por norma, cada vez que debo dar una opinión técnica, hacerlo por escrito, en notas u oficios de la oficina a mi cargo.

Pueden ustedes desvirtuar tal especie, termina el señor Fonseca, y agrega, yo siempre he sido enemigo de los conceptos verbales.

Lobo que trabajaba en eso. Se desmayó a causa del fuerte golpe, fue atendido en la casa de don Mario Urbini, y ha comenzado a recobrar su salud.

## Guatemala propone y Costa Rica acepta que Centro América participe en un solo Pabellón en la Exposición de Amberes

El Ministro de Guatemala, Doctor Alfredo Skinner Klee se dirigió a la Secretaría de Relaciones Exteriores proponiendo, si no había inconveniente, que Costa Rica, y así el resto de los países de Centro América, participaran en un solo pabellón en la Exposición Internacional de Amberes que debe celebrarse el 4 de octu-

bre de 1930, y a la vez sugiere que se nombre Comisario General al señor Raymond Delhaye, y Subcomisarios a los cinco Consulados centroamericanos acreditados en Bruselas.

Costa Rica, por su parte, ha aceptado esa proposición probablemente ya acogida por los otros Estados del Istmo.

Nombramiento del nuevo Presidente del Comité Republicano de EE. UU.

Washington, 4.— El Dr. Hubert Work, quien se retira como Presidente del Comité Nacional Republicano en la próxima semana, ha llegado aquí procedente de su residencia en Pueblo Colorado y es huésped del Presidente Hoover en la Casa Blanca. El Dr. Work convocará al Comité el día lunes a fin de que se nombre su sustituto que se espera lo será Claudus H. Huston de Tennessee, quien es otro de los más dilectos simpatizadores y amigos del actual Presidente.

Estados Unidos y La Gran Bretaña han llegado a un arreglo

Ginebra, 4.— El Premier inglés Ramsay Mac Donald declaró ante la Liga de las Naciones que la Gran Bretaña ha llegado a un arreglo en todo con los Estados Unidos, diciendo a la vez que de los veinte puntos de que está integrado el negociado diecisiete de ellos han sido vencidos con toda felicidad. El resto son puntos de vista secundarios sobre el asunto naval. Cuando el Premier inglés terminó su discurso, fue saludado por una fragorosa ovación de aplausos. Volvió a tomar la palabra Mac Donald y pidió que las demás naciones hagan convergir sus actividades en un solo lugar en pro de la paz mundial en vez de estar preparando una nueva guerra. Nuevos y largos aplausos cerraron las últimas palabras del distinguido líder laborista.

Nuevo Senador por el Estado de Tennessee.

Nasville, Tenn., 4.— El Gobernador Horton ha firmado el reconocimiento de William E. Brock como Senador de los Estados Unidos elegido por este Estado en su carácter de supernumerario por haberse decretado la vacante de su propietario. A la vez se anunció ya la candidatura de Tyson para Senador del en el período siguiente.

Mussolini contento con el arribo del quinto hijo

Forli, Italia, 4.— El Premier Benito Mussolini, ha recibido el título de padre por quinta vez con motivo del alumbramiento de la signora Mussolini con cuyo acontecimiento, ha venido al mundo un nuevo hijo que tiene sumamente contento al Dictador de Italia.

El avión Ruso sigue su camino sin novedad

Khabarovsk, Siberia, 4.— El aeroplano gigante, denominado "Tierra Soviética", salió esta mañana del aerodromo de este lugar pilotado por el intrépido aviador Shestakov, en su segundo intento por realizar un vuelo hasta Nueva York. El tiempo favorece su vuelo y cerca de las 10 y 36 am. pasó sobre Rekfosv avanzando rápidamente sobre la solitaria extensión.

El Graf Zeppelin frente a grandes tempestades

Berlin, 4.— La lenta marcha del Graf Zeppelin sobre territorio europeo ha sido caracterizada por la lucha constante con fuertes tempestades. Su velocidad media ha llegado hasta 48 millas por hora y es esperado en Friedrichshafen en la mañana de hoy, según ha sido oficialmente anunciado.

La Palestina sometida al orden

Londres, 4.— Noticias recibidas esta mañana aseguran que el orden ha sido impuesto en todas las principales poblaciones de Palestina donde han ocurrido sangrientos encuentros entre judíos y árabes, gracias a la contribución de las fuerzas aéreas y de artillería enviadas por el gobierno británico. Una conspiración gigante preparada contra Damasco fue totalmente parada con el arribo de aeroplanos militares. De la Transjordania se devolvieron varios ejércitos de invasión al tener noticias del emplazamiento de piezas de artillería sobre el Monte Morhet.

**La Tienda  
Mil Colores**

Trojo especialmente de Londres un **Magnífico CORTADOR INGLES** titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Gran surtido de **Casimires Ingleses**

**Enrique Yankelewitz**

Frente a La Alhambra



**EL "JUAN SANTAMARIA" SERA GUARDADO EN UN HANGAR HASTA QUE PUEDAN VENIR A PILOTEAR LO LOS BEQUISTAS QUE FUERON A ESTUDIAR A MEXICO**

Esta mañana se nos informó oficialmente que el avión "Juan Santamaria" será guardado en un hangar, que expresamente se construirá en la Sabana, hasta tanto vengan los jóvenes bequistas que fueron a estudiar

aviación a México, quienes piloteándolo podrán perfeccionarse en su carrera.

El avión "Juan Santamaria" es únicamente para aprendizaje y no puede utilizarse, dada la poca duración de sus vuelos, en viajes comerciales, de correo o de inspección; y de traer el Gobierno a un experto aviador sería únicamente con el fin de establecer un curso de aviación, lo cual no es necesario ya que en México estudian esa carrera tres jóvenes costarricenses.

Más adelante, se nos dijo, cuando aquellos jóvenes sean aviadores, posiblemente el Gobierno adquiera un avión que pueda utilizarse en vuelos comerciales y hasta internacionales.

**PASAPORTES Y**

José M. Sandoval L., y señora costarricense, va para EE. UU.

**VISACIONES**

Angelo A. Bettoya, italiano, va para Nicaragua.

Avelina Bravo del M. y dos nietos, española, va para España.

Robert B. Mason J. americano, va para EE. UU.

Isabel Fuentes, nicaragüense, va para Nicaragua.

Katarina T. Houser, alemana, va para Alemania.

Alberto Menasé, costarricense, va para Francia.

Julio Rodríguez, costarricense, va para EE. UU.

Arnoldo Rodríguez, colombiano, va para EE. UU.

**SE SIGUEN ACTIVAS INVESTIGACIONES PARA ESCLARECER EL MISTERIO QUE RODEA EL ENCUENTRO DE RESTOS HUMANOS EN LAS**

**PAVAS**

**TODOS LOS INDICIOS PARECEN SEÑALAR LA EXISTENCIA DE UN HORRENDO CRIMEN**

En edición pasada informamos a nuestros lectores sobre la aparición de un cráneo humano en la jurisdicción de Las Pavas.

Desde el primer momento de ese hallazgo macabro, la Dirección General de Detectives ha comenzado una activa investigación, en la cual ha de servir como base principal el dictamen del médico del pue. De ese dictamen parece desprenderse que el cráneo encontrado perteneció a una mujer y que el fallecimiento ha obedecido a un fuerte golpe en la región frontal que originó la ruptura de la bóveda craneana.

EL MISTERIO QUE RODEA LA APARICION DE ESOS RESTOS Las investigaciones que tan empeñosamente ha comenzado la Direc

ción de Detectives, no tienen hasta la fecha ningún indicio que pueda lógicamente señalar una pista.

En primer lugar, solo se reconoce, como base de toda información que el crimen, caso de existir, como parecen indicarlo las graves fracturas que presenta el cráneo encontrado ha sido cometido recientemente, es decir hace pocos días. Adherido a los restos encontrados hay carnosidades que por su estado han servido para constatar ese dato importantísimo en la orientación de la pesquisa.

Esto es casi todo lo que se sa

be. Que el crimen es reciente y que la muerte obedeció a un fuerte

golpe en región frontal. En cuanto a la edad o el sexo de la víctima, es casi imposible dictaminar nada, aunque sin que ello sea definitivo, el médico que ha examinado esos restos se inclina a pensar que pertenecen a una mujer.

**Teléfono 3022 GARAGE VIVES**

**LA VACUNACION EN COCO Y PUERTO JIMENEZ**

En días pasados informábamos que a causa de las noticias que acusaban la presencia de algunos casos de viruela en la región de Coto y de la frecuencia con que se presentan estos casos en las poblaciones pazameñas fronterizas, se había dispuesto la salida de una comisión sanitaria para aquellos lugares, con la misión de proceder a una intensa campaña de vacunación.

Hoy salió esa comisión, compuesta de dos Inspectores del De-

partamento de Ankilostomiasis, y desde su llegada a esos lugares comenzarán la vacunación antivariólica auxiliados por las autoridades y jefes políticos de aquellos cantones.

**AZUCAR**

del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS

Pídelo siempre que haga sus compras.

**Discos "Columbia"**

(Unicos sin ruido de aguja)

**FONT & NIETO, Distribuidores**

**EN SEVILLA SE CELEBRARA EN BREVE UN CONGRESO SOBRE AGRICULTURA TROPICAL Y SUBTROPICAL**

Hemos recibido un interesante folleto sobre la organización de un Congreso Internacional de Agricultura Tropical y Subtropical del Café que habrá de inaugurarse en Sevilla, España, el día 26 del presente mes. En este congreso, como su nombre lo indica, se estudiarán todas las más interesantes pe-

culiaridades del cultivo de café en las zonas tropicales y subtropicales y asistirán delegados de los diferentes países productores de café.

El congreso sesionará desde el día de su inauguración y estará abierto hasta el 2 de Octubre de este mismo año.

**Para todo pedido de Flores**

llame al teléfono 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores

Despacho: Pie de Cuesta de Moras

OCTAVIO LOAIZA

**DUELOS RECIENTES**

**ADULTOS**

—Celia Hidalgo Vargas, de 38 años, vecina de Santa Ana, casada con José María Barrientos, hija de Francisca Hidalgo y Venancia Vargas.

—Francisco Sequeira, de 36 años, vecino de Siquirres, Nicaraguense

—José Luis Jiménez, de 44 años, vecino de Guadalupe, casado con Rosa Miranda

—Juan Monge Chacón, de 50 años, vecino de San Miguel de Damas, hijo de Ignacio Monge e Ignorada Chacón.

—Erlinda Alvarado Calderón, de 45 años, vecina de Paraiso, casada con Federico Lara, hija de Martín Alvarado y María Calderón.

—Eligio Mejías Rojas, de 40 años, vecino de Heredia, casado con Ratae la Herrera, hijo de José Mejías y Patricia Rojas.

—Petronila Moya, de 40 años, vecina de Siquirres. Nativa de Liberia Guanacaste.

—Frederick Cockane, de 70 años, vecino de Limón, Jamaicano, hijo de Frederick Cockane y Anna Panpon.

—María Teresa Martínez Torres, de 18 años, vecina de la Merced, salvadoreña, hija de Alejandro Martínez y Rafaela Torres.

—José Chacón Barquero, de 75 años, vecino de Tres Ríos, casado con Liboria González, hijo de Lidro Chacón y Joaquín Barquero.

—Evaristo Gómez Oviedo, de 50 años, vecino de la Merced, hijo de José María Gómez y Melchora Oviedo, nativo de Barba, Heredia.

—Gregoria Quesada, de 75 años, vecina del Hospital, hija de Gerónimo Quesada y Ana Fernández, nativa de El Paraiso.

**NIÑOS**

—Rafael Ángel Jiménez, de 4 días, vecino de la Merced, hijo de Juan Jiménez y Belarmina Fernández.

—Un niño falleció al nacer en



**PIORROL**

**UTIL en encías inflamadas, dolorosas amoratadas; enfermedad llamada PIORREA**

Preparado por la "FARMACIA ESPAÑA" del Lic. don Lucas Morúa A., Farmacéutico Cartago

**LA CANDIDATURA COALIGADA DE LOS DIPUTADOS URBINA, BALTODANO Y CARRILLO**

Hemos conversado con un distinguido vecino de Santa Cruz de Guanacaste, quien refiriéndose a la situación política de aquella provincia se expresa en estos términos:

"La política del Guanacaste, esta definida desde el momento que se se ha realizado la fusión entre los diputados Baltodano, Urbina, y Carrillo. Esos arrastran con la mayoría de votos y las demás candidaturas no tendrán arraigo en la opinión guanacasteca. Y aunque tengan alguna opinión, no tendrán vo-

tos que es lo que vale a la hora de contar.

Hay allá el deseo de que se rejuvenen los políticos que nos representan pero esto no es tan fácil como parece, pues los actuales diputados tienen bien organizados sus partidarios y amigos y no habrá forma que los puedan derrotar.

**CATRES DE HIERRO**  
Siempre un inmenso surtido a su disposición "CICLO CLUB"

El Estreno del Jueves en el Variedades es de Artistas Unidos LA RECLUTA, una superproducción de las más grandes

Después del estreno de las superproducciones de arte europeo como Barrio Latino, La Infiel, y S. O. S., que han venido a poner de manifiesto que es la empresa del Teatro Variedades la que ofrece al culto público las mejores películas que se filman en el mundo, aquella empresa nos anuncia para el jueves próximo otro estreno coloso, de la gran

temporada de oro del corriente año. Se trata de una superproducción de Artistas Unidos, la casa maestra; decir Artistas Unidos es decir triunfo eminente.

La Recluta se titula esa maravilla del arte rauda. Está dirigida nada menos que por Henry King el mago de los directores cinematográficos. La interpretación a cargo de estrellas del arte mudo.

el hogar de don Alfredo Valverde Ortiz y su señora esposa doña Victoria Quirós Bonilla.

—Una mujercita ha fallecido en el hogar de don José Cruz y doña Gertrudis López, vecinos de Siquirres.

La Recluta o Ella va a la Guerra, encierra uno de los más grandiosos argumentos. Belleza incomparable, heroísmo, amor, dolor, y en fin todo lo que hace de este estreno uno de los mejores del año.

**OBSEQUIOS DE NAVIDAD**

Teléfono N° 2378— Apartado N° 1064.

OBSEQUIOS DE

EDUARDO L. FERNANDEZ

LA INDIA

A SUS CLIENTES

- 1er. Obsequio Un juego de loza completo para comedor Valor ₡ 300 00
- 2o Obsequio 200 colones en efectivo
- 3er. Obsequio 100 colones en provisiones.
- 4o. Obsequio 75 colones en efectivo
- 5o. Obsequio Una caja de vino blanco Haut Sauternes. Valor ₡ 70 00.
- 6o. Obsequio 50 colones en efectivo
- 7o. Obsequio Un valioso juguete para niño.
- 8o. Obsequio 25 colones en efectivo.

Estos 8 OBSEQUIOS se harán en 8 sorteos en LA INDIA el 24 de Diciembre próximo a las 10 p. m. a presencia de los interesados. PIDA AL EMPLEADO UN TIQUETE POR CADA COLON QUE COMPRE AL CONTADO.

Los números favorecidos se publicarán en los Diarios y deben ser cambiados antes del 31 de Marzo próximo. Los OBSEQUIOS serán exhibidos en las ventanas de LA INDIA.—San José, Agosto de 1929.

**CADA COLON QUE USTED NOS COMPRE LE DARA DERECHO A UN CUPON**

Mayor número de estos cupones le darán a usted, mayor oportunidad para obtener nuestros valiosos regalos.

# ANTE PRIMO DE RIVERA

IV

Hemos ido viendo como el Parlamento que pretende dar a España la dictadura es un remedo infeliz de lo que ha de ser, en nuestros tiempos, la representación popular reunida llámase en Cortes o Congreso o Cámara. Examinemos hoy otros extremos del mismo tema, no para afirmar nuestro parecer sino para justificarlo mejor ante los posibles lectores que, por desconocer el extenso texto del anteproyecto, confían aún en liberalidades que no existen.

Hemos ido viendo, cómo el Parlamento ha sido despojado de casi todas sus iniciativas esenciales, despojado también de su función fiscalizadora, amenazado en su facultad legislativa de dos vetos sucesivos; en suma, reducido, si bien se mira, como única tarea de alguna eficacia, a la que encuentra menos trabas, a la de rechazar los proyectos ministeriales, y aun en este caso el Gobierno puede dictar decretos-leyes si las Cortes retrasan su decisión.

Hemos ido viendo, en resumen, cómo es de desacertado el sistema en proyecto para la formación de la Cámara de Diputados. Es ignominioso, y es imposible que produzca buenos resultados en la práctica este sistema, que se basa en la actuación de representaciones de diversas procedencias. Los diputados de nombramiento real, los de carácter vitalicio, los de origen corporativo y los designados por sufragio universal no pueden constituir nunca una masa homogénea, animada de unos mismos ideales, sino que, al contrario y lógicamente, se sentirán todos ellos afectos al poder que los ha elegido. No podría jamás hacerse, en semejante Cámara de Diputados y por este sistema, obra provechosa. Los diputados corporativos defenderían siempre, por encima de todo, los intereses corporativos a los que deben su nombramiento. Los diputados vitalicios no harían más que defender el Poder real y las prerrogativas del mismo. Tan sólo la representación elegida por sufragio universal podría seguir el impulso de los grandes ideales y estériles sus esfuerzos.

Ha dicho el decano del Colegio de Abogados de Cataluña, señor Dualde: "Pero en cuanto a otro orden de ideas, que establece la Cámara única, yo veo la libertad en peligro. La Historia de nuestra Cámara única cae frecuentemente en los contradictorios vicios de ser tiranía o tiranizada. Dos Cámaras representan la labor mental de pensar y repensar. Una Cámara está más cerca del arrebatado y, por tanto, más lejos de la libertad. Los 30 diputados de nombramiento real no están en mi credo, porque los reformistas precisamente siempre hemos pedido la supresión de los senadores vitalicios. La voluntad del pueblo no puede tener excepción, porque es la única fuente legítima del Poder. El fin más hermoso de la Dictadura sería decir al pueblo: "Cree que estás secuestrado. Destruídos los secuestradores, te devuelvo tu plena libertad hasta lo que te reconocía la Constitución doctrinaria de 1876".

Recojamos también las acertadas y comedidas frases de un editorial de "El Sol" de Madrid:

"Pero vamos a suponer que la extraña composición del Parlamento proyectado obedezca a la idea de oponer al punto de vista político que forzosamente han de llevar a la Cámara los representantes por sufragio el punto de vista profesional de los representantes de corporaciones y entidades. En esta hipótesis ya no casa con este Procuraremos mañana no exclu-

princípio la interpolación de los Diputados vitalicios de nombramiento real.

"Algunos comentaristas de la Constitución observan que las tres partes de la Cámara, al sustentar criterios de tan diferente carácter, estarán en lucha perpetua, en continua repulsión. No habrá posibilidad de conciliar opiniones: por tanto, no habrá posibilidad de colaboración entre esos tres "estamentos" que se molestarán recíprocamente hasta destruirse. Nosotros aventuramos otra anticipación. La mezcla en una misma Cámara de unos diputados elegidos por sufragio universal y otros nombrados por corporaciones destruye el mismo principio en que benévolutamente suponemos inspirado el anteproyecto. No se logrará en esa forma moderar el punto de vista profesional y corporativo. Por el contrario, los diputados corporativos, a cuyo voto se someten cuestiones genuinamente políticas, acabarán probablemente por ser arrastrados por la política, y votarán según ideas políticas. El resultado final será que si por acaso las Cámaras de Comercio, Universidades, Asociaciones profesionales, Academias, etc. no estuvieran ya infiltradas de política, la política las invadirá, transformando las en colegios electorales, con sus mundidores, sus politiqueros, sus derechas y sus izquierdas. El sistema es, en nuestra opinión, contraproducente.

"Negarlo es negar la realidad más evidente. No estamos viendo que aun en los actos más internos de esa corporaciones, como, por ejemplo, la elección de un académico, los electores se dividen en derechas e izquierdas, o en el nombramiento de un catedrático por oposición influye el carácter político de los candidatos y de los vocales del Tribunal. ¿No existía ya esa lucha genuinamente política en esas corporaciones cuando se trataba de nombrar un senador. No creemos pues, que el origen heterogéneo de los diputados produzca la ineficacia de la Cámara. Creemos más bien que el punto de vista profesional que se ha querido introducir en la Cámara de Diputados quedará borrado por la política, y que ésta anegará en forma nunca vista las corporaciones y Asociaciones profesionales. Otra cosa sería si ambos "estamentos" permaneciesen separados en Cámaras aparte, tratando cada una las cuestiones en su diferente aspecto político y técnico. El miedo irracional a la política llevaría a ese resultado contraproducente: pero eliminarse a capricho la política, que está hondamente arraigada en la naturaleza humana y que constituye un criterio más elevado que exclusivamente técnico y administrativo en la consideración de los problemas nacionales. Parodiando la conocida frase, diríamos: "Chassez, la politique, elle revient au galop". Al pretender eliminar la política del Parlamento se la introduce en todas partes.

Más claro que en los dos juicios consignados, no puede hablarse en España: ellos reflejan nitidamente el sentir general y la impresión que el dictatorial anteproyecto ha causado entre el elemento de mérito, comprendido en el mismo a la "Unión de Trabajadores".

Añadamos por nuestra parte que en el anteproyecto se deja también en manos del que benévolutamente podríamos llamar "Poder moderador"—el de la no limitación—el derecho de convocar y disolver la Cámara de Diputados, quedando ésta, por consiguiente, sujeta a la iniciativa de aquel "Poder".

# Salud, Fuerza y Vigor

los consigue TOMANDO:

## TODDY

¡UN TRIUNFO NOTABLE!

TODDY se está popularizando en todos los países Latinoamericanos.

TODDY reconstituye y mantiene la salud y el vigor de reserva necesario a las personas que se esfuerzan mucho mentalmente, a los atletas y a los inválidos.

TODDY es una combinación científica, en una forma altamente concentrada, de proteína de leche, lactosa, calcio y extracto de malta, con un delicioso sabor a chocolate. Contiene 48 calorías por cada cucharadita copiosa, y sin embargo no hace engruesar. Los médicos recomiendan su uso, especialmente para nenes, madres que están criando, inválidos, convalecientes y ancianos.

De venta en todos los principales establecimientos y boticas.

Distribuidor General:

LUIS VANNI L.

Teléfono 2788

Apartado 999

Próximamente publicaremos las primeras cartas de enfermos curados con

# Lobelyne Charron,

única medicina que cura el ASMA

La venden en todas las boticas de San José y principales de provincias

AGENTES:

## BOTICA SOLERA

### RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido doña Juana Sáenz v. de Rivas, 1900; don Luis Alberto Raphael, 1928; don Roberto Jiménez Sáenz, 1928; don Salomón Escalante González, 1928; don Nicolás Meza Noguera, 1924; y don Gregorio Escalante Bonilla, 1912.

### OPERACION

En la Clínica Moderna, con resultados satisfactorios, ha sido operado por el doctor Moreno Cañas, don Santiago Millet, cuyo estado de salud después de la intervención quirúrgica ha continuado siendo bastante satisfactorio.

## Puntualidad y rapidez en el trabajo

Conseguirá Ud. en el Taller Mecánico Catalán

El hecho de tener maquinaria de la más moderna nos pone en condición de poderle ofrecer un trabajo rápido y eficiente en la reparación de AUTOMOVILES.

Garantizamos cualquier trabajo en Motores, Carrocería, Pintura y Baterías

Teléfono Particular 3144 PEPE ISERN Teléfono del Taller 3525

Calle del Cementerio, local de Induni Hnos.

denos al escribir sobre el Consejo de la Corona, la más desacertada barbaridad que podía insectarlo les demostraría que no puede ser en un proyecto de Constitución.

Pedro Guzmán

## TRAUBE

2-tresca y Alimenta

# SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

### NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña María Eugenia Guardia de Goicoechea, señoritas María Eugenia Uribe Pagés, Emelina Piza Lara, Anita Hoopé Alfaro, Hortensia Nanne Michaud, señores don Vicente Lines Canalias, don Horacio Acosta García.

### FECHA

#### MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Gonzalo Oreamuno Flores y doña Vitalia Fuentes Zeledón, 1927; don Roberto Gil Mac Adam y doña Clemencia Ruiz Fernández, 1925; don Alfredo Sánchez Morales y doña Carmen Madrigal Romero, 1925.

## CLUB KATHARINA

Sábado 7, a las 8.30 de la noche

Baile social en honor de S. M. Leticia I. de la Madrina del Club señorita Marta Chacón, de sus respectivas Damas de Honor y del Presidente Honorario don Jaime Bennet.

Es estrictamente obligatorio presentar en la puerta las invitaciones.

LA DIRECTIVA

### LAS INVITACIONES

Nuestra sociedad ha sido grandemente impresionada al recibir de las finas esquelas en las cuales el Club Katharina hace la invitación para el baile que ha de efectuarse el sábado 7 de los corrientes a las ocho y media de la noche, en los salones del Club en honor de S. M. Leticia I y de la madrina deportiva señorita Marta Chacón, y sus respectivas

princesas y Damas de Honor.

En este día se colocarán las fotografías de ambas señoritas en el salón de recepciones.

Han aceptado el encargo de hacer los honores de la fiesta, doña Amalia de Alvarado, doña Bethina de Chacón, doña Marina de Santos, doña Nora de Salazar, doña Caridad de Blen, doña María de Herrero, y las señoritas Beatriz Castro Rawson, Carmen París, Maruja Zeller, Cristina Soto, María Eugenia del Barco y Paulinita Brenes.

Las invitaciones serán estrictamente personales.

### TRISTE

#### ANIVERSARIO

Hará mañana 17 años, que nuestra sociedad fue hondamente conmovida con el sentido fallecimiento del joven don Gregorio Escalante Bonilla, hijo del caballero don Gregorio Escalante y doña Adelaida Bonilla.

Al través de los años, al hacer recuerdo de aquellos días de dolor, elevamos nuestros pensamientos saturados de cariño a la memoria del inolvidable amigo.

### DONATIVOS DE SAN JOSE

Habiendo sido doña Esperanza Castro de Tinoco, nombrada Presidenta, encargada de recoger los donativos que se quieran enviar para el Turno Feria del Santuario de la Virgen de los Angeles, los días 7, 8, 9 y 10 de los corrientes, nos comunica que éstos se pueden enviar a ella, a la Tesorera doña María O. de Alfaro o a la Secretaria doña Teresa C. de García.

## Señoras

y

## Señoritas

Acabamos de recibir un precioso surtido de vestidos y abrigos de la casa "GYNETTE" de París.

Tanto los abrigos como los vestidos son de modelos ultra chic y de calidad extra superior.

Instituto de Belleza "Paris" Contiguo al Teatro Nacional



**AVISO**

**A los Médicos y Farmacéuticos**

De conformidad con el Decreto No. 4 de 27 de Octubre de 1927, queda absolutamente prohibido a los médicos recetar heroína y a los farmacéuticos venderla

Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social.

**Se crea una de Profilaxis venerea en el cantón de Cañas**

La Secretaría de Salubridad ha dispuesto la creación de una estación de profilaxis venérea en el Cantón de Cañas. Próximamente saldrá para a-

quel lugar el encargado de esa nueva estación profiláctica que desarrollará una intensa labor de higiene venérea.

**Revista de carácter cultural**

Para mañana se anuncia la aparición del primer número de la revista semanal "Orientación" dedicada al estudio de los problemas políticos, económicos, religiosos y sociales.

La citada publicación, según sus propósitos, será de carácter ecléctico y contará con la colaboración de los más destacados escritores nacionales.

**Música para hoy**

- PROGRAMA —
- Del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.
  - 1.ª. Marcha Heroica, Saint-Saens
  - 2.ª. La Flauta Mágica, Obertura, Mozart
  - 3.ª. La leyenda del Beso, Intermezzo de la opereta, Soutullo y Vert
  - 4.ª. El Ensueño de Fanfan la Tu

- l.ª. Fantasia Guerrero, Borrel
- 2.ª. Hamlet, Aires de Baile, Thomas
- Entreacto, Escena del Bosque, La Freya, Pantomina
- Valse, Mazurka La Fiesta de Primavera Danza Campesina.
- El Director, Roberto Cantillano
- Miércoles, 4 de Sept. de 1929

**Los famosos ciclistas**

QUE VIENEN EN RAID A TRAVES DE ASIA, AFRICA, EUROPA, PANAMA, COSTA RICA, CENTRO AMERICA, MEXICO, y ESTADOS UNIDOS, declaran que la bicicleta "SIGURD" es la mejor que se vende en Costa Rica y en todas partes



Nosotros, los dos ciclistas abajo firmados, Moisés Goldbergh y Enrique Sosnosovski, declaramos lo siguiente

"En Alemania y en otros muchos países que hemos recorrido, hemos usado en nuestras jiras y carreras la bicicleta alemana "SIGURD" y con ella también hemos ganado la carrera dando la vuelta a Francia (Tour de France). Como resistencia, liviana, rápida y elegante, no hay nada mejor en este país ni en ninguno otro.

Al llegar a este bello país supimos que don Ybo Rojas es el Agente Exclusivo de la Gran Fábrica "SIGURD" y enterados de su indiscutible capacidad y pericia, hicimos reponer en su tienda y taller algunos de los pocos accesorios que nuestras buenas bicicletas "SIGURD" tenían un poco gastados, es decir, siempre por repuestos "SIGURD" que son

los mejores del mundo.

Recomendamos a todos los simpáticos habitantes de este bello y hospitalario país su tienda y taller que quedan situados 175 varas al Sur del Teatro Moderno

Enrique Sosnosovski, Moisés Golberg, Testigos:

Ramiro Aguilar V., José Luis Molina

Quien desee ver las firmas originales y algunos otros comprobantes, puede pasar a hacerlo a la Tienda citada

**Frase de natalicio**

Con una simpática y unión de amistades de confianza — modesta en proporciones, intensa en emociones — celebró la fecha de su natalicio doña María Gó-

mez, esposa de don Juan de Dios Morales.

Reciba la distinguida y joven señora esta frase de saludo.

**Sacrílegos cacos roban en la Iglesia de Coronado**

Anoche sacrílegos cacos de las falanjes que inundan campiñas y ciudades abrieron con un formón un boquete en la puerta del lado de la sacristía de la Iglesia de San Isidro de Coronado, y rutiendo por él la mano forzaron la cerradura y penetraron al interior del templo llevándose el contenido de las alcancías, sin

poder precisar el monto de lo sustraído.

No fue sino esta mañana que las autoridades se dieron cuenta del hecho y dictaron las medidas oportunas para dar con los malhechores cuyas huellas ya se siguen, siendo posible predecir que el delito no quedará impune.

**Información de Nicaragua**  
**Encuentro con bandoleros.- Firma del Protólogo de las Legaciones Conjuntas**

Managua, 3 de Setiembre  
A LA NUEVA PRENSA

Mañana saldrá el Recaudador General de Aduanas de la República, Mr. Lindbergh acompañado de Mr. Darnefad, Administrador de Aduana del Bluff a practicar una inspección en aduanas de Corinto y San Juan del Sur. Está para llegar a Nicaragua el señor Bradeley, Jefe y Secretario de la Aviación civil argentina

—El 13 llegarán a Panamá poderosos aviones de la Panamerican, con rumbo a Miami y luego a San Luis para presenciar las carreras mundiales de aviación

—La prensa de Granada habla de estar observándose a millares los peces muertos del Gran Lago

—Carreteras entre Granada y Nandaimé y Granada y Tipitapa, avanzan rápidamente

—El Ministerio de Fomento impulsa poderosamente la construcción de obras de progreso en el país. Es perase que pronto se comience una nueva carretera.

—Hubo un encuentro entre un grupo de soldados del Gobierno y otro de bandoleros en El Roble a once leguas de Somoto; fueron derrotados los últimos. Como represalia por haber sido denunciados asesinaron un poco después a Canuto José y Miguel Mejía y a Andrés Alvarado Bandoleros remontáronse hasta el fondo de las montañas huyendo de los soldados del Gobierno.

Anúnciase el vuelo de los intrépidos aviadores Pablo Sidar y Arnulfo Cortes pasando por Centro América, excepto por Managua, hacia América del Sur. En Nicaragua se tiene verdadera simpatía por todo aviador mexicano desde Carranza, y se lamenta la exclusión hecha de Managua en el Raid Mexicano-Centro América del Sur

—Señálase el 15 de los corrientes para firmar el protocolo relativo a la creación de delegaciones centro-americanas en Sur América. Se cree que la firma de tal protocolo será en Guatemala

Octavio Delgado  
Jefe de Informaciones

En las obras de construcción del frontón Jai-Alai, ocurrió un accidente, en que resultaron heridos dos trabajadores

En las obras en construcción del frontón Jai Alai, ocurrió hoy un accidente que pudo haber tenido fatales consecuencias y del cual resultaron heridos dos obreros que allí trabajan.

El accidente se produjo al romperse uno de los tablonces de un andamio en el cual estaban bajando los obreros, Manuel Solano Marchena, de 42 años, de Guadalupe y Federico Ramírez Cortés, de Heredia, de 18 años de edad.

Inmediatamente de haber ocurrido el accidente, los obreros lesionados fueron trasladados al Hospital de San Juan de Dios, donde fueron atendidos por el doctor don Oscar Martínez.

El dictamen médico es de que ambos sufren lesiones de gravedad, especialmente Manuel Solano, al que mañana harán una radiografía, pues se supone que tendrá fracturada la columna dorsal.

En las obras del Jai Alai, fuimos informados de la forma cómo ocurrió el accidente, que es la anteriormente relatada. Uno de los tablonces se quebró por el

peso excesivo, cayendo ambos obreros desde una altura de cerca de quince metros.

Ambos están asegurados contra accidentes de trabajo.

**Defensa de los Productores Cafetaleros**

Nos manifestó don Guillermo Pacheco, en breve conversación sobre negocios públicos de actualidad, que está preparando una defensa de los productores cafetaleros que publicará en estos días.

**NATALICIO**

Celebrará esta noche, con una fiestecita, su aniversario de natalicio, la señorita Adela Hurtado. Habrá baile, servicio de cantina espléndido y una buena orquesta. La cerveza Traube, abundará, hará las mayores delicias de los asistentes quienes, gracias a ella, podrán bailar incansablemente.

**Cemento Alsen \$ 16.50**  
**Hierro Retorcido y para Techo**  
**Adela v. de Jiménez e Hijos**

**Amplification Portrait Club**

Apartado No. 752 Teléfono No. 3896 **Eliezer Garcia J.** Bajos del Diario de Costa Rica

Serie "A"

**SORTEO No. 12**

Favorecido el número 16

perteneiente al accionista don

**Pedro Fernandez Mesén**

Serie "E"

**SORTEO No. 4**

Favorecido el número 63

perteneiente al accionista don

**Pablo Marrangello**

Serie "D"

**SORTEO No. 3**

Favorecido el número 4

perteneiente al accionista don

**Abel Villalta**

Presenciaron los sorteos los señores:

- Rafael A Mora
- Miguel A. Soto S.
- Daniel Madrigal

En la adjudicación de los 20 cuadros, correspondientes a la Serie "A", resultaron favorecidos los siguientes Accionistas:

- No. 3-5-6-7-8-9-10-12-14-15-23-26-27-28-30-34-36-38-47-48.

San José, 3 de Setiembre de 1929.

**VISACIONES Y PASAPORTES**

**PASAPORTES**

- Hermógenes García F., costarricense, va para Cuba
- Isabel García F., costarricense va para Cuba
- Amelia E. v. de Monteleagre, costarricense, va para EE UU.
- Edmundo Monteleagre E. costarricense va para EE UU.
- Flora Monteleagre E., costarricense, va para EE UU.
- Fernando A. Quirós M., costarricense, va para Europa.
- Luis Balma M., costarricense va para EE UU.

Adolfo Jiménez de la G. costarricense, va para EE UU.

**VISACIONES**

- Antonio Torres P. e hija, colombiano va para Colombia
- Ana v. de Navarro colombiano, va para Colombia
- Pedro Manuel Revollo S. colombiano, va para EE UU.
- Emily Robles Sasso costarricense va para Panamá
- Esther E. de Sasso costarricense va para Panamá

**BAZAR CENTRAL**

BAJOS DEL DIARIO DE COSTA RICA

Teléfono 3896 - ELIEZER GARCIA J. - Apartado 752

**CATRES DE HIERRO**

Serie "B"

**SORTEO No. 26**

Favorecido el número

**106**

perteneiente al accionista

**Arturo Romero Campos**

Serie "E"

**SORTEO No. 5**

Favorecido el número

**57**

perteneiente al accionista

**Bienvenido Orlic C.**

Presenciaron los sorteos los señores:

- Daniel Madrigal, Carlos Mora, Marcos Loaliza, Raf. A. Mora

San José, 3 de Setiembre de 1929

# La Conferencia de anoche en el Teatro América

Indudablemente, habrá que convenir, al referirse a esta conferencia, que se distancia mucho de las que aquí estamos acostumbrados a escuchar.

El tema, de suyo difícil y complejo — ¡La Mujer y La Coplal! — abordado desde el punto de vista de un observador profundo, sirvió de base para que Soler nos presentara, con palabra galana la enorme variedad de matices que presiden el paso de la mujer por la vida.

El ensayista que hay en Soler — pensamos así después de leer el Germán Padilla — se nos reveló potente y brillantemente en la conferencia de anoche.

Sin colocarse en posición de ataque ni de defensa, Soler estudió la mujer con detenimiento de filósofo encariñado con el tema, y señaló con frase cálida y brillante oratoria, la diferencia entre el papel del hombre y la mujer en la sociedad; labor intelectual la del hombre; abnegación, sacrificio y maternidad en la mujer.

Unida a su riqueza de léxico una amplia visión del panorama espiritual de la mujer, pudo Soler deleitar a la concurrencia con los felices pasajes de su oratoria, rica, enjundiosa, humanizada profundamente, sin que por ello esté falta de los exteriores adornos artísticos, que naturalmente, como algo inherente a la mentalidad del conferenciante, brotan de sus frases, fluidos, como una cascada de piedras y gemas preciosas.

Al final de su conferencia, a la que nos hemos referido someramente, Soler recitó poesías de poetas nuevos, o poco conocidos entre nosotros.

El actor de primera categoría, que fué Soler en épocas pasadas,

se apreció en esa recitación maestra, sabía diríamos; tal la naturalidad y belleza con que el ilustre escritor sabe decir versos, interpretar el espíritu creador del autor de las composiciones.

El público fue escaso aunque selecto. Entre los asistentes, estaba el señor Presidente de la República, los señores ministros de Gobernación, de Educación Pública, de Salubridad, y numerosos elementos representativos de nuestra intelectualidad.

A la salida de la conferencia, lo que prueba el interés y las inquietudes espirituales que pueden despertar estas disertaciones, se formaron numerosos corrillos en los cuales se discutían y analizaban las ideas expuestas por Soler.

Si no numéricamente, lo que es de lamentar, la conferencia fue un éxito en todos los demás aspectos, por lo cual recomendamos a nuestros lectores la asistencia a las próximas disertaciones de Soler por lo que tienen de belleza, de riqueza cultural y de sabias enseñanzas para el estudio y comprensión de muchos problemas que diariamente se presentan en la vida social.

## SIGUE LA POLITICA

En esta bendita tierra no cesamos en cuanto a política. Día a día hemos de ocuparnos del tema inagotable y constantemente renovado. A qué se deberá? Mucho mejor nos explicamos la constancia de todos los buenos patriotas que no pierden la costumbre de tomar su aperitivo con cervezas Traube, las mejores, más sanas y deliciosas.

## Aniversario

Mañana, jueves, cúmplase el doloroso aniversario del fallecimiento de don Salomón V. Escalante, caballero, ejemplar quien sacrificó los mejores años de su vida en beneficio de sus connacionales.

En su memoria se celebrará una misa, a las cinco y media, en la Iglesia de San Francisco de Paula.

A sus deudos enviamos, con tan doloroso motivo, la renovación de nuestra sincera condolencia.

**LAVADORAS "MAYTAG"**  
Ideal para familias: 50 Lbs.  
por hora. Véala en el "CICLO CLUB"

# El Sr. Secretario de Salubridad nos habla de la organización que se le dará a la represión del contrabando y consumo de drogas heroicas. - Se establecerá un absoluto control del Estado que ejercerá un monopolio severo en la importación de estuperfacientes

Algún diario de la mañana, publicó hoy la noticia de la dimisión de la junta nombrada para estudiar el mejor medio de combatir el consumo y contrabando de drogas heroicas.

Esa noticia nos pareció extraña ya que la citada comisión compuesta por distinguidas y honorables personas, había sido llamada a colaborar en la humanitaria labor de combatir el vicio de las drogas, en cuya tarea están empeñados hoy día todos los hombres de buena voluntad



**Póngase UN Bradley Y A LA PLAYA**

Las características de un traje de baño Bradley son: Elegancia, comodidad, tejido perfecto, colores atractivos. El agua no lo afecta ni lo enoja. Un Bradley no pierde su forma con el uso. El surtido comprende una gran diversidad de colores y modelos.

Examínelos en los mejores establecimientos del ramo, o comuníquese con los agentes: ENRIQUE H. LEE Apartado 473, San José Costa Rica  
**Bradley Knitting Co.** Milwaukee, Wis., E. U. A.

y especialmente el señor Presidente de la República y el Secretario de Salubridad.

Desde luego nos pareció interesante conocer los motivos de dicha renuncia, y acudimos a la Secretaría de Salubridad, donde fuimos recibidos y finamente atendidos por el doctor don Solón Núñez encargado de aquel despacho.

Cuando le hubimos expuesto el objeto de nuestra visita, el doctor Núñez nos manifestó lo siguiente:

—No ha habido ninguna discrepancia con los honorables señores que componen esa comisión.

El principio que ellos sustentaban, es el que el gobierno ha creído el más conveniente y útil para acabar con el consumo de drogas.

Absoluto control y monopolio del Estado; así de las importaciones, como de las cantidades que debidamente autorizadas hayan de expenderse.

En eso hemos estado perfectamente de acuerdo. Para mejor realizar ese control, se ha creído conveniente que sea el mismo Estado, por medio de sus dependencias, el que ejerza la vigilancia más severa en las importaciones y consumo.

El proyecto, elaborado ya y en manos del señor Presidente para darle los últimos toques, establece la forma en que habrá de llevarse ese riguroso control.

Nadie, podrá importar ni un miligramo de cocaína, heroína, opio y marihuana, o cualquier otra droga, sin caer bajo una severísima sanción.

Las farmacias que necesitan esos productos para su despacho de recetas, habrán de solicitarlos a esta Secretaría y debidamente probado el uso que hagan de esas drogas, se les podrá extender la autorización.

Alguien ha dicho — continúa el doctor Núñez — que eso podría prestarse a inmoralesidades si mañana hubiese al frente de esta Secretaría un hombre de poca conciencia.

Pero eso es imposible de acuerdo a la ley que se va a dictar.

La Secretaría no tendrá ninguna ingerencia en la parte de manejo de fondos.

Cuando un farmacéutico necesite, la Tesorería le extenderá un esas drogas, debe venir a la Secretaría de Salubridad, aquí, después de comprobado el uso que se hará de esa droga, se le extenderá el permiso; con ese permiso, el solicitante habrá de depositar el importe del valor de la droga en la Tesorería de Hacienda; una vez hecho ese depósito, la Tesorería le extenderá un recibo y pasará una orden al depósito que el gobierno establecerá en la Fábrica Nacional de Licores.

Está claro, pues, que la Secretaría de Salubridad, llevará el control ayudado por las otras dependencias, pero no administrará ningún fondo.

En la parte que respecta al expendio de drogas, se exigirá a los médicos que, en cualquier fórmula que ellos extiendan, siempre que contenga estupefacientes, aunque sea en mínima cantidad, lo hagan por triplicado. Una de esas fórmula o recetas, la conservará el médico para su control, otra la farmacia que la despache, otra será entregada a esta Secretaría.

Con esa medida, se establece un control absoluto. Cuando un farmacéutico haga una solicitud de una cantidad de opio, cocaína,

**TRAUBE**  
La cerveza sin rival

na, morfina, etc., se confrontarán las recetas existentes en esta Secretaría con las despachadas en su establecimiento, y de inmediato se podrá saber si esas drogas se han empleado en el servicio de los enfermos.

Cuando en una farmacia se comprara la existencia de una cantidad de drogas, mayor a la que se le ha proporcionado o a la que debe tener de acuerdo a lo gastado en recetas, de inmediato quedará en descubierto el contrabando y se podrá establecer la sanción debida.

Los señores que forman la comisión, que mucho han laborado y ayudado al Gobierno en esta tarea, eran de este mismo parecer o sea partidarios de ejercer ese monopolio y control. Ellos entendieron que eso podría ser realizado por la misma comisión pero, es lógico que, siendo el gobierno el que ha de controlar el consumo de drogas, lo haga por medio de sus dependencias. Así se hace con el expendio de licores y se lleva un control bastante exacto.

Tal como ha de quedar esa ley, que necesitará la aprobación del Congreso puesto que implicará un monopolio y estos solo pueden ser aprobados por él, aunque sean en beneficio del Estado, se ejercerá un exacto control difícil de burlar. Por mi parte estoy satisfecho de la labor realizada en la cual el señor Presidente, la comisión y esta Secretaría han puesto todo su empeño por remediar un grave mal que amenazaba la salud moral y material de la República.

Hasta aquí las gentiles explicaciones que el doctor Núñez nos dió con respecto a ese interesantísimo proyecto de ley.

## Lo que nos dice el Jefe Político de Orotina sobre una acusación que se le hace

Tuvimos el gusto de recibir la visita del ex-Diputado don José Daniel León, quien actualmente funciona como Jefe Político de Orotina.

Después del cortés saludo, nos dijo:

—En un periódico cuyo nombre no recuerdo se ha hecho referencia a la acusación que contra mí planteó el señor Ismael Murillo. Parece que él ha escrito largo y tendido, pues es un hábil hombre de letras, y yo no me referiré a una porción de cosas, pues lo tengo desde hace tiempo acusado, porque tengo algunas ocupaciones que me impiden entrar en detalles. Por delegación de la Dirección General de Caminos (vimos la nota en que esto consta firmada por el Ingeniero Manuel Antonio Viquez el 22 de agosto) yo debo vigilar los trabajos a él encomendados en la carretera, y él sabe que tiene obligación de presentarme las planillas para visarlas; pero no me las presenta. Pero repito, que no tengo tiempo para entrar en detalles. Si quiero referirme a uno de los cargos que me hace el señor Murillo. Dice que yo cobro el sueldo del Alcaide. Cualquiera diría que se trata de ciento o más cientos de colones! Pues el sueldo del Alcaide son ₡ 15.00 y yo los percibo porque el sueldo del Jefe Político es reducido, porque así está facultado por antecedentes, y porque, en efecto, no habiéndose nombrado a otra persona para ese cargo, yo hago funciones no sólo de Alcaide sino hasta de policía, vigilando los presos cuando los hay, y sobre todo los que son de algún carácter de gravedad, pues ha habido noches en que yo no he podido dormir.

Eso fue, poco más o menos, lo que nos dijo el apreciable señor León.

## En viaje para Sevilla



Don Ricardo Fernández Guardia

En la mañana del viernes próximo, por la vía del Atlántico, será despedido de esta capital el caballero y estimado amigo nuestro don Ricardo Fernández Guardia, quien además de llevar la representación Consular de Costa Rica en Sevilla, según acuerdo del Poder Ejecutivo de fecha de ayer, lleva el propósito de permanecer algún tiempo con sagrado a la búsqueda de interesantes documentos históricos

referentes a Centro América, y especialmente a Costa Rica, que existen en los archivos españoles.

El señor Fernández Guardia, a quien la juventud intelectual de Costa Rica otorgó hace poco tiempo un homenaje en el Teatro Nacional, entregándole una medalla de oro, tiene su nombre inscrito como el más erudito historiador de Costa Rica, y sus valiosas producciones, llenas de mérito, tienen lugar preferente en los principales centros de Europa y América.

Nosotros vemos con pena su alejamiento del círculo intelectual costarricense, pero nos alegramos de que consagre unos años más a la búsqueda de documentos no divulgados que han de formar inagotable tesoro en la historia del Coloniaje y la independencia de Costa Rica.

Al anunciar su salida de esta capital, le desamos una feliz travesía y grata permanencia en la ciudad de su destino.

## TIENDA LA MARQUESA DE CESAR ARGUEDAS

Frente al costado Sur del Mercado

SERIE POPULAR Sorteo No. 44 favorecido el No. 139 perteneciente a Don Rodolfo Leitón.

SERIE DUNBAR Sorteo No. 14 favorecido el No. 190 perteneciente a Dña. Esperanza de Strasburger.

SERIE JUAN SANTAMARIA. En formación

PRESENCIARON:

Juan Peralla F. — Grabiél Badilla — Anita Alpizar

Las series de esta tienda han tenido magnífica acogida en nuestra clientela debido a las inmejorables condiciones que en ellas se ofrecen. Además de darse mercadería a precios muy bajos damos premios de ₡ 25.00, ₡ 50.00, ₡ 75.00 y ₡ 100.00.

Ahorre ₡ 2.00 por semana al mismo tiempo que goza de todas estas ventajas. El más grande surtido de casimires y ropa hecha lo encontrará en esta tienda a los más bajos precios.

Magnífica ropa B. V. D. de la famosa marca "Perfection" a ₡ 3.50 el vestido

Háganos una visita en esta semana que hay precios especiales y será nuestro cliente

## Necrológica

Con honda pena informamos del fallecimiento de doña Pacífica Mora, apreciable señora de Cinco Esquinas, que deja una estela de gratos y adoloridos recuerdos.

A todos los deudos de la extinta enviamos la expresión de nuestro duelo, especialmente a sus hijos don Alfredo Fernández y señora.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.  
COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

STUYVESSANT

DE 7.200 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

El 12 de Setiembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijese a

SASSO & PIRIE, Sucesores Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

## Baile a beneficio escolar en Cinco Esquinas

Esmeralda Oreamuno de Jiménez

El domingo por la tarde en Cinco Esquinas se efectuó un gran baile en el salón de actos públicos ubicado en el viejo edificio escolar de ese progresista distrito.

El Patronato Escolar de esa jurisdicción fue el que organizó esta fiesta de cultura que se hizo por cuotas a beneficio de obras emprendidas de gran interés para los fines más urgentes de la Escuela.

Con una orquesta magnífica hubo cuatro horas de danza siendo regocijante la impresión de aquel perfumado ramillete de damas y caballeros, ellas todo gracia morena y rubia, y ellos todo cortesanía y distinción go-

**NUEVA PENSION 25 varas al Oeste de la Botica Francesa Apartamentos bien amueblados y alimentos a precios módicos**

### Dé a su Cutis la Nívea Blanca que Cautiva

Desde que París decretó que los aceites de la mujer consistan solamente en un cutis de inmaculada y nívea blanca y labios de carmín, millones de mujeres han descubierto el secreto de dar a su cutis una nívea y cautivadora blanca, sin mácula, mediante el uso de Cera Mercolizada. Compre usted una caja en cualquier botica o droguería y úsela según las direcciones. La cera blanquea suavemente la capa exterior del cutis oscuro, poniéndolo de una límpida y cautivadora blanca. La Cera Mercolizada hace salir la belleza oculta. Para remover rápidamente las arrugas y restaurar el matiz juvenil, báñese la cara diariamente en una loción hecha de saxolite en polvo y bay rum.



## Dientes Blancos Admirables

Son el resultado de haberlos librado de la película opaca

EN la actualidad, la ciencia ha logrado restaurar la blancura deslumbrante a los dientes opacos. Se ha demostrado que la opacidad de los dientes se debe a la película que se forma sobre ellos.

Pásese la lengua por encima de los dientes y sentirá Ud. ahora esa película—es una especie de capa pegajosa y resbaladiza. Es la que

absorbe las manchas de los alimentos, del tabaco, etc. Favorece las picaduras, los males de las encías y es la causa principal de la piorrea. Es un criadero de microbios y es el origen del sarro.

Ahora bien, en un nuevo dentífrico llamado Pepsodent, se han incorporado destructores eficaces de la película. Los más distinguidos dentistas lo recomiendan.

Sírvase aceptar un tubo de muestra

Para probar sus resultados, envíe el cupón y recibirá una muestra gratis para 10 días. O bien, compre un tubo—de venta en todas partes. Hágalo Ud. ahora, por su propio bien.



The Pepsodent Co., Depto. R, 1104 S. Wabash Ave., Chicago, E. U. A.

Envíen un tubito para 10 días a

Nombre \_\_\_\_\_

Dirección \_\_\_\_\_

Ciudad \_\_\_\_\_

Dé su dirección completa. Escríbala clara. Sólo un tubo para cada familia. 8-54-8

**Un Tubo Gratis Para 10 Días**

## AVENTURAS DE AVIACION

HABLAN LOS PILOTOS DEL SERVICIO POSTAL AEREO DE LOS ESTADOS UNIDOS, QUIENES DESCRIBEN SUS EMOCIONANTES REMINISCENCIAS

Relato de Dick BOWMAN

El autor el presente artículo se dió de alta hace tres años en la Cia de Transportes Aéreos el Pacífico, a raíz de la organización de la misma. Preguntado cómo resultó aviador, dijo que tal había sido el sueño de toda su vida. Bowman pasa muchos ratos desocupado fumando en pipa e ideando nuevos modelos de aeroplanos.

Una noche del presente verano, sañé de mi cuarto de hotel en Los Angeles, después de una perfecta jornada de descanso, y me dirigí al aeropuerto de Mesa Drive para hacer un vuelo entre esta última población y Oakland, en San Francisco.

Sobre el escritorio del administrador del campo me encontré con un informe excelente: "Bakersfield Fresno y Oakland, buen tiempo, viento oeste, camino claro, visibilidad limitada".

Observé el cielo. Las estrellas brillaban con ese esplendor único tan peculiar al sur de California.

—Linda noche—me dije, tendré un buen viaje.

He estado volando hace diez años y cada vez me agrada más ser piloto. Encuentro que hay más placer en volar de noche que de día cuando el tiempo es despejado. Es como un colirio en los ojos. El aire también es más suave porque no existe el sol que lo hace "hervir".

El avión flota como una canoa sobre los lagos de las montañas. Y si resulta que no se conoce mucho la ruta, todavía es más fácil orientarse en la obscuridad cuando existe alguna cadena de luces que seguir. Se me antoja ello más definido que hallarse bajo el sol vagando sobre la infamiliar geografía de un paraje.

Una vez con mi correo a bordo, enfilé hacia adelante mi enorme aparato "Boeing" y me levante con gran facilidad sobre la población, cuyas luces, como un mar de estrellas tachonaban la tierra. Crucé solo Tehachapi. No tardé en atisbar los faros de Bakersfield, al extremo de un valle. Después proseguí son rumbo a Fresno. Otro aterrizaje más y antes de que amaneciera del todo estaría en Oakland.

El aire estaba preñado de aromas aun sobre los 1500 metros. El valle de San Joaquín parecía un tablero de chácaras y estancias bajo el manto del crepúsculo. Más al norte, hacia la derecha, se perfilaban las siluetas de las Sierras recortadas sobre el azul topacio del cielo. Oakland no estaba ya sino a 60 millas a unos cuarenta minutos de distancia.

Un ligero temblor en la estructura de mi "Boeing" llamó mi atención. El motor parecía un poco inquieto. Automáticamente leí en los contómetros cuál era la presión del aceite. Todo normal. Quizá alguna gota de agua se había mezclado en la bencina y alguna burbuja de aire había pasado por el magneto, pensé.

El motor continuó alterándose. Esta vez un estremecimiento secudió todo el marco del avión. No podía seguir así. Mal pudiera arrastrar un ingenio tan valioso. Cerré las válvulas. La hélice se detuvo en seco en vez de seguir dando giros de costumbre. Un pistón se trabó en ese mismo instante.

Directamente abajo de mí estaba "Costa Furiosa", amenazante como su nombre y atrás, a la dere-

cha, un valle abierto. "Cuatro mil pies" leí en el altímetro. Puse la proa abajo inmediatamente y di la vuelta hacia el valle.

Un aeroplano, digase lo que se quiera, es un deslizador esté el ingenio en marcha o muerto. El viento silbaba a través del cordaje de la armazón mientras me deslizaba valle abajo.

Ni siquiera me precipité para dar susta a mis luces estallantes de aterrizaje. El cartucho explotó, chisporroteó un instante aún, y después el más poderoso componente químico que jamás hayan inventado los hombres, inundó el valle de luces. Si ese cartucho hubiera fallado, tenía otro; y si los dos fallaban todavía me quedaban las brillantes luces fijas fijas a la quilla de la aeronave.

Hice unos círculos sobre el cartucho fumante, que descendía con gran lentitud colgado a su minúsculo paracaídas, y marqué mentalmente un postal donde había pensado posarme.

Las palabras de un viejo instructor de los días de la guerra volvieron a mis oídos: "Cuando se vea usted en peligro elija con rapidez el mejor punto de aterrizaje y no cambie de pensamiento".

El avión tocó el suelo y se deslizó unos 40 metros sin muchos brinco. Salté a tierra y lo inspeccioné en perfecto orden. Distinguí una casa a un cuarto de milla de distancia. No había duda que por su apariencia tendría teléfono. Hacia ella me encaminé.

—Aló Oakland! Estoy a 70 millas al sur. Mi motor no funciona. Tengo un pistón descompuesto. Tomen nota de la locación de este sitio... Manden otro avión aquí por la correspondencia.

Volví a mi puesto a cuidar mi cargo postal. Hora y media después oí el rumor de un motor "Washp". Cuarenticinco minutos más tarde toda la correspondencia estaba en San Francisco.

—Buen trabajo, muchacho— me dijo el superintendente.

### Para teñir el Cabello y el Bigote

Para devolver al cabello (y al bigote o la barba) su color natural, ya sea negro o castaño, recomendamos el Polvo ORLEX, que disuelto en agua forma un magnífico tinte para el cabello canoso. Es fácil de preparar y aplicar, cuesta poco y dura mucho. Además de teñir el pelo lo pone suave y sedoso. Compre el Polvo ORLEX en las boticas.

### Saludo de Natalicio



D. Rubén Castro Ch

Con ocasión de celebrar mañana el 18 aniversario de su natalicio el joven don Rubén Castro Chavarría, le anticipamos nuestro saludo, deseando que los éxitos coronen los esfuerzos que realiza en los campos del trabajo.

## Discos "Columbia"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

## UN PUNTO DE DERECHO INTERNACIONAL

Frente a la ciudad Bratislava, sobre el río Danubio, se encuentra un bonito barco que un inglés transformó en Café restaurante. Pues un día de estos el inglés recibió la visita de un funcionario checoslovaco de la ciudad que llegaba a reclamarle el pago de los impuestos. El dueño del barco, muy friamente, le contestó: Estoy sobre un río internacional, y ninguna ciudad situada a orillas del Danubio tiene derecho de inmiscuirse en mis asuntos, ya que mi barco es territorio británico.

A este argumento la ciudad de Bratislava le replicó al británico: Pues ya que Ud. está en territorio extranjero vamos a obligar a todos sus clientes a tener pasaporte y pagar la visación, y Ud. mismo no podrá ir a tierra si el Gobierno checoslovaco no le concede el visto bueno necesario.

El asunto ha sido sometido a los tribunales del luar y los jueces indecisos ante este caso extraordinario, han solicitado opinión de varios pro-

fesores de Derecho Internacional, y parece que el inglés en el caso de no obtener satisfacción anuncia que se dirigirá a la Sociedad de Naciones.

## OJO

a la debilidad

Vigor se adquiere con alimentación sana más bien que con drogas estimulantes. Cuide su nutrición con la ayuda de



este alimento concentrado y verá renacer su vigor y vitalidad.

**EMULSIÓN de SCOTT**



## CORTE PLENA

SESION DEL LUNES

—Se dispuso de conformidad en la petición del licenciado Ramón Loria Yglesias en que solicita se le incluya nuevamente en la lista de Conjuces.

—Se nombró al señor Claudio Alfaro para hacer las veces del notificador auxiliar de la Corte, señor Gerardo Picado Guerrero, a quien se concedió permiso hasta por tres meses.

—Leído el oficio del Juez lo. de lo Contencioso Administrativo en que manifiesta que los señores Alfredo Johanning Murillo y Miguel Castro Jiménez, escribiente y notificador, respectivamente, de ese Juzgado, piden se les permute en sus puestos, se acordó de conformidad.

—Se aprobó el nombramiento del señor Justo Torres ú ap. para escribiente provisional de la Alcaldía de La Cruz, por quince días.

—Se acordó transcribir al Poder Ejecutivo un memorial del señor F. Castro Meléndez, en que se queja contra el Jefe Político del cantón de Turrialba.

—Se dispuso informar desfavorablemente en la petición de Gabelo Vargas Madrigal en que solicita se le traslade de la Penitenciaría al Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad.

En el recurso de hábeas corpus interpuesto por el licenciado Emilia-

no Odio Méndez, a favor de Aurelio Eduardo Bermúdez, se acordó archivarlo por constar de la resolución del Jefe del Crimen de la provincia de Limón, que Bermúdez fue puesto en Libertad.

### LOTERIA DEL ASILO CHAPUI Próximo Sorteo

Emisión de 8,000 billetes a razón de ₡ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1.00 el vigésimo. Valor en premios: ₡ 100,800.00

1 premio	₡ 50,000	₡ 50,000.00
1 premio	8,000	8,000.00
1 premio	4,000	4,000.00
1 premio	1,000	1,000.00
3 premios	500	1,500.00
19 premios	200	3,800.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡200 cada una		2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de 100 cada una		1,000.00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de 100.- cada una		7,900.00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 30.- cada una		21,600.00
845 premios Valor...		₡ 100,800.00

## Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

De venta en:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA.

Reproducción solicitada

El Himno Nacional compuesto por el Maestro Guliérrez en la administración de don Juan Rafael Mora y ejecutado públicamente por la Banda Militar de San José el día 24 de Abril de 1852.

Escuchamos muchas veces las notas de nuestro Himno Nacional, admiramos los colores de la bandera nacional y poco a poco nada induce a los costarricenses a buscar el origen de estos emblemas de la patria.

En pasada oportunidad hicimos una narración de cómo se había formado nuestro pabellón, ideado por la recordada dama doña Pacífica Fernández de Castro, esposa del Doctor don José María Castro, al decretar éste la separación de Costa Rica de la Federación Centroamericana y declarada República Libre, Independiente y Soberana.

La narración a que hacemos referencia, ha sido reproducida en varias importantes revistas y periódicos de Centro y Sur América con agregado de felicitaciones para este diario que agradecemos ya que alguien renooce la loable intención de nuestra labor.

Teníamos en archivos varios datos referentes a nuestro Himno Nacional, y una feliz casualidad nos llevo a completarlos en estos días.

Nos apresuramos a publicarlos, pues que son de actualidad, ahora que se hacen los preparativos de la glorificación de don Juanito Mora, en cuya administración, 1852, don Manuel María Gutiérrez, Director de la Banda de San José, compuso e instrumentó la música de nuestro Himno Nacional.

El Presidente Mora (don Juanito) dió órdenes al Ministro de Relaciones Exteriores don Joaquín Bernardo Calvo Rosales, para que se prepara el recibimiento al Excmo. señor Ministro de Inglaterra y sorciguiente recepción de las Credenciales. El Señor Calvo dispuso todo lo concerniente al caso, pero, pocos días antes, tropezó con la dificultad de que Costa Rica no tenía música de Himno, el cual era necesario para la ceremonia de la presentación de Credenciales del Señor Ministro que ya se encontraba en Panamá, y esa preciso improvisarlo, pues que nuestra banda habría de ejecutar el "Dios Salve al Rey" de los ingleses.

El tiempo apremiaba; pocos días faltaban para la llegada del diplomático y tan sólo faltaba la música del Himno de Costa Rica.

En tales apuros, el Presidente Mora llamó a la casa de Gobierno al joven Director de la Banda de San José, don Manuel María Gutiérrez, que contaba en aquella época poco más o menos 22 años. Le expuso los motivos de su llamada y la impetuosa necesidad de componer la música del Himno.

Gutiérrez se sorprendió al escuchar esta petición. Ya había desembarcado en Puntarenas el Excmo. señor don Frederick Chatfield, quien venía con el alto cargo de Ministro Plenipotenciario. Quizá el Presidente Mora exigió a Gutiérrez lo que el primero deseaba y el segundo creía un imposible. Faltaban dos días para la llegada del señor Chatfield a San José. (El desembarco en Puntarenas de este señor fué el 19 de abril de 1828).

El Presidente de la República en vista de la urgencia del caso ordenó que el maestro Gutiérrez guardara arresto en el Cuartel Prin-

cipal, (hoy Teatro Raventós) para que se dedicara al trabajo que se le encomendaba proporcionándole todo lo necesario.

No sabemos, porque no lo dice la tradición, ni los documentos, qué hizo Gutiérrez en aquella tarde. Si se afirmó que había estado las primeras horas de la noche paseándose en la sala donde estaba instalado, y que hasta las horas de la madrugada se dispuso y comenzó a transmitir al pentagrama las notas de nuestro Himno.

Ya en la alborada de ese día (22 de Abril) el Maestro Gutiérrez tenía los trazos generales de la música los cuales instrumentó inmediatamente, presentando los papeles al estudio de la banda en esa misma mañana.

¡Cuánto asombro causaría a los que por primera vez escucharon aquellos acordes, la hermosa inspiración del Maestro Guliérrez! En aquella vetusta casa llamada Cuartel Principal, fué en donde se efectuaron los estudios preliminares de la música de nuestro Himno. Y cómo sentiría el Maestro el corazón henchido de alegría, cuando llamó a don Juanito para que escuchara, en compañía de otras personalidades de la época, los acordes tan bellos de la música a la Patria.

El Excmo. señor Ministro de la Gran Bretaña, Frederick Chatfield efectuó la presentación de sus credenciales, el 24 de Abril de 1852 ante el presidente don Juan Rafael Mora y su Gabinete, en la Casa de Gobierno, (hoy proveeduría militar frente a la Sastería de Scaglietti y Sobrinos) y en aquella calle fué donde la banda militar ejecutó por primera vez el Himno Nacional. Acaeció esto en día miércoles. Al domingo siguiente se volvió a ejecutar en la Catedral después de la misa llamada de Campaña y que luego se tituló "Misa de Tropa" mientras el Ilustrísimo señor Obispo Lorente y Lafuente, hacía la bendición con el Santísimo.

Poco después, el 6 de Junio de 1852, llegó a Costa Rica el Excmo señor Ministro de los Estados Unidos Mr. Robert M. Walsh, quien fué recibido por el Presidente Mora el día 11 del mismo mes y año, ejecutándose nuevamente la música del Himno.

Tales son los datos que hemos

MISAS DE CABO DE AÑO
Mañana Jueves en la Iglesia del Seminario se verificarán a las 5 y 30 6 y 6 y 30 las misas de cabo de año en sufragio del alma de don Roberto Jiménez S.

LA ENTRADA TRIUNFAL DE S. M. ROMA I A LA CIUDAD DE CARTAGO, PARA RECIBIR DE LAS AUTORIDADES LAS LLAVES DE LA CIUDAD

El viernes próximo se iniciarán en la ciudad de Cartago, los grandes festejos del Carnaval organizados por las Cámaras de Comercio, con la solemne entrada de S. M. Roma I. REINA SOCIAL DEL CARNAVAL, a la ciudad de sus dominios, en donde será solememente coronada en el Teatro Apolo la noche del sábado.

A las tres de la tarde. S. M. Roma I, acompañada de su séquito, será recibida en la Plaza de los Angeles, procedente del Palacio del Valle del Ensueño, en los dominios del Paraíso Perdido, de don Francisco Amerling. Se organizará la entrada triunfal de S. M. haciéndole honor la guardia de Co-

INODOROS "MADDOCK"
Tanque alto y bajo más baratos en el "CICLO CLUB"

recopilado y que hoy damos a conocimiento del público.

Con respecto a la letra, fué el recordado Presbítero Juan Garita el que primero escribió unas estrofas adaptables a la música. La segunda fué del Profesor don Juan Fernández Ferraz, pero esta letra no se adaptaba estrictamente a la música original del autor del Himno, y el Maestro Campabadal hubo de hacerle algunas variaciones.

La letra actual del Himno, fué escrita por don José María Zeledón Brenes, (Billo) quien triunfó en un concurso promovido por el Gobierno del Lic. don Ascención Esquivel en el año de 1902, y su canto se efectuó oficialmente en la plaza del Edificio Metálico por los niños de las Escuelas Públicas El 15 de Setiembre de ese mismo año como saludo al día de la Independencia.

GUILLERMO TRISTAN
Marzo 23 de 1920

raceros, tomando la calle del comercio, para dirigirse al Cuartel de Armas, donde será recibida con los honores de su alto rango, permitiéndose a S. M. el dar libertad a los reos que ese día y hora tengan cumplida su condena.

Visitará luego la joven Soberana el Asilo de la Vejez, en donde será recibida y bendecida por Monseñor Volio y Jiménez. Después visitará el Colegio Salesiano, el Hospital Max Peralta, dejando en estos establecimientos donativos.

Al ser recibida en la Plaza de los Angeles la joven Soberana, el señor Gobernador le hará entrega de las llaves de la ciudad.

La solemne coronación de la señorita Nazari, como Reina Social del Carnaval de Cartago, será uno de los más grandes y lucidos acontecimientos de aquella ciudad que toda se dispone a rendirle sus homenajes. El Sr. Presidente de la

SAN JOSE, LA CAPITAL DE LA REPUBLICA

La llamada a estar limpia y bella, donde vienen los turistas y Extranjeros. Qué idea pueden formarse de la República entera?— Si la ciudad asiento del Gobierno y Cuerpo Diplomático se encuentra en un estado lamentable de Suciedad. Ni siquiera hay aceras donde se puede transitar?— TENGAMOS UN POQUITO DE ORGULLO CIVICO... No nos expongamos a oír por segunda vez aquella humillante opinión de un Extranjero que dijo: "Lástima esta joya de Arte en una ciudad, que más parece una Country Town que la capital de una república, donde no hay, ni calles ni higiene para sus habitantes".

Así como defendemos la Soberanía Nacional cuando es necesario y nos unimos sin distinción de círculos sociales: listos a ofrendar,

TRAUBE
La cerveza deliciosa

Republca, atendiendo a la invitación que para el caso le hiciera la Cámara y un grupo de distinguidas damas de la sociedad, efectuará el solemne acto de la coronación, colocando sobre la frente de la Reina Electa, la corona que se le ha otorgado por sus virtudes y méritos.

Dra. L. L. CALDERON R
Agosto, 3 de 1929.

Imprenta Borrásé Hermanos

AVISO
Las Oficinas de la Compañía WAYSS Y FREITAG S. A. se han trasladado 50 varas al Norte del Banco Internacional de Costa Rica.

PAPEL TAPIZ
Bellísimos dibujos a precios bajos en el "CICLO CLUB"

Natalicio
Un año hará mañana que brillaron rayos de esperanza y alegría en el alma de don Antonio Guash y su señora esposa doña Marta García, al contemplar entre los albos pañales la sonrisa de su primogénito al cual se le impuso el nombre de Mario Antonio. Niño gracioso que ha plantado en el corazón de sus padres y familiares la simiente de la dicha e ilusiones para el porvenir. Para él deseamos muchos años de ventura.

Tenga criterio propio...
No se deje llevar por lo que le digan de bueno, respecto a esas IMITACIONES DE MADERAS QUE HAY
Desengañese!!
Si usted necesita construir una BUENA CASA, nada le podrá dar el resultado de las
Maderas escogidas del Pacífico
LA EXPERIENCIA DE LOS AÑOS ASI LO HA DEMOSTRADO PALPABLEMENTE
Sabe usted dónde encuentra un gran surtido de ellas?
En el Aserradero y Depósito DE RAMON LEON HIJO
SE ASERRA MADERA A PARTICULARES A PRECIO MAS ECONOMICO — TELEFONO 3032 —

## TEATRO VARIEDADES

MIÉRCOLES 4 DE SETIEMBRE  
A las 7.—La divertida comedia:

**LAS MUJERES QUIEREN SEDA**  
con EVELYN BRENT ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 8.30.—La película de los llenos  
**BARRIO LATINO**  
Éxito sin precedente.

Jueves: GRAN FUNCION DE MODA.—Artistas Unidos presentan una  
super-producción de Henry King:  
**LA RECLUTA**  
(Ella va a la Guerra)

Domingo: Siguen los grandes ESTRENOS:  
**EL DIAMANTE DEL CZAR**  
con IVAN PETROVICH y VIVIAN GIBSON

## TEATRO AMÉRICA

SABADO 7 DE SETIEMBRE

DEBUT! de la Compañía Americana de REVISTAS DE COLOR  
**MIAMI FOLLIES**

JAZZ BAND AUTÉNTICOS DE MORENOS AMERICANOS—REVISTAS  
MUSICALES—ESCENAS COMICAS—SKETCHES—BAILES GENUINOS  
DE LA RAZA DE COLOR DE NORTE AMERICA—JIMMY—JAZZ—  
CHARLESTON—BLACK BOTTON.

Espectáculo ameno — El único en su género  
NOVEDAD!

POCAS FUNCIONES EN SAN JOSE  
Entrada TRES COLONES

EL GRAN "JUEVES DE MODA"  
DE MAÑANA EN EL "RAVENTOS"  
SENSACIONAL ESTRENO  
NO VITAPHONE "MARES  
ESCARLATAS"

La empresa del Raventos quien tiene la supremacía en ofrecer los mejores espectáculos tiene el orgullo de decir que los mejores, JUEVES DE MODA de la capital son los de su hermoso coliseo por que en esas noches de moda se estrenan las mejores películas.

Y para probarlo ofrece para mañana jueves un estreno de calidad que llamará poderosamente la atención y

hará que el teatro se vea de bote en bote. Se trata de la grandiosa película VITAPHONE titulada MARES ESCARLATAS, un soberbio drama de los mares que hace experimentar hondas emociones por la grandiosidad de su asunto, por las pavorosas escenas, por la belleza de la concepción artística y por la interpretación a cargo de dos colosos de la pantalla: RICHARD BARTHELMES Y BETTY COMPSOM.

Pocas veces nos complacemos nosotros en recomendar una película como ahora, pues estamos seguros que MARES ESCARLATAS será la película de mayor éxito del mes.

MANANA SE ESTRENA EN EL VARIEDADES LA RECLUTA,

EL DOMINGO IVAN PETROVICH EN EL DIAMANTE DEL CZAR

Los hechos son los que mejor hablan. Dos estrenos cinematográficos grandiosos por semana, dos estrenos garantizados que resultan ser superiores al anuncio que se les ha hecho. Los de esta semana en el teatro Variedades, que es donde se exhiben e-

sas maravillas del arte mudo, son artísticas superiores. Para la función de mañana jueves tenemos un coloso de Artistas Unidos, la casa maestra; tenemos el de La Recluta o Ella va a la guerra. Esta película está interpretada por estrellas y su argumento, bellísimo, se desarrolla en la época de la guerra europea.

Para el domingo en el Variedades tenemos el otro gran estreno de la cinematografía europea. Ivan Petrovich, el gran Ivan Petrovich, el mi-

mado de todos los públicos, el intérprete de La Mujer Desnuda y del Barrio Latino se nos presenta en la super-producción El Diamante del Czar.

Dos estrenos de éxito inmenso. Dos llenos completos en el Variedades el jueves y domingo. El entusiasmo en el público es inmenso y se ha iniciado ya la reserva de localidades. Con programas como a los que nos referimos el público está deplacemos.

UNA EMOCIONANTE EPOPEYA DE LOS MARES  
UNA OBRA DRAMÁTICA INTENSA  
UNA PELÍCULA DINÁMICA Y FORMIDABLE  
SUPREMO CAÑONAZO DE ÉXITO

La super-producción «FIRST-NATIONAL-VITAPHONE»

## Mares Escarlatas

por dos colosos de la pantalla

RICHARD BARTHELMES y BETTY COMPSOM

Una mujer y un hombre, escorias de la humanidad, perdidos en la inmensidad del océano en una débil barca, después de una pavorosa catástrofe marítima... piensan, por primera vez en su vida ante el espectro de la muerte, que Dios puede existir...

¡Desesperación Suprema! ¡Angustia Terrible! ¡Tristeza Infinita!  
Y cuando Dios oyó sus plegarias, y vino en su ayuda para salvarlos...  
¿Logró rescatar a aquellas almas de la perdición y del vicio?

### ¡SI!

Operándose un milagro de fe y de amor pues después de vivir en la ignominia el amor y el agradecimiento hizo volver a aquellos infelices por el camino del bien...

VEA!!!

Un drama intenso de belleza sugestiva y fuerza dramática de huracán, un idilio sublime entre gentes sin ley ni Dios. Una película admirable que hace experimentar nuevas emociones

Todo perfectamente sincronizado y con efectos de sonido que dan la impresión de la propia vida

OIGA!!!

El ruido infernal de una juerga tremenda en un puerto oriental  
Los lamentos de la multitud en un pavoroso naufragio  
La fuerza de la tormenta y la lluvia

MAÑANA JUEVES EN EL  
**Gran Teatro RAVENTOS**

Los mejores "Jueves de Moda"  
desde hace tiempo son los del

## RAVENTOS

¡Jamás han sido superados! ¡Nunca podrán ser igualados!

Nuestro público sabe que para ver LOS MEJORES ESPECTÁCULOS HAY QUE ASISTIR AL «RAVENTOS» EL PRIMERO EN TODO!!!

Ayer ¡Hoy! y Mañana!

## GRAN TEATRO RAVENTOS

MIÉRCOLES 3 DE SETIEMBRE

A las 3 p. m. — A las 7 p. m. y a las 8.30 p. m.

GRAN ÉXITO! GRAN ESTRENO!

La emocionante producción dramática

## EL PASADO

por GASTON GLASS Y GINA DE GOLCONDA

Un sacrificio sublime de una mujer que vende su cuerpo por salvar a su madre

A las 3 y a las 8.30 p. m.

GRANDES EXTRAS «VITAPHONE»

A las 8.30 p. m.

Nuevas atracciones por las

**HERMANAS IRIS**

Grandes éxitos de PACO ANDREU

Y nuevas canciones por LAURA MIRANDA

## TEATRO MODERNO

Miércoles 3 de Setbre.

A las 7 p. m.

La emocionante obra

## EL GANSO SALVAJE

A las 8.30 p. m.

A petición!

## VIAJE A TRAVÉS DEL CONTINENTE SUDAMERICANO

por la expedición Stoessel

Mañana JUEVES:

**Hotel Imperial**

por POLA NEGRI

### TIPO DE CAMBIO

Paris	0.159
España	0.595
Italia	0.212
Suiza	0.774
Bélgica	0.558
New York	4.005%
Berlin	0.9612
Amsterdam	0.1,615
Londres	19.45

Pida siempre cerveza  
**TRAUBE**

## Nuestra Clientela NUNCA

Sale Descontenta de las Películas que anunciamos como Especiales.  
**No engañamos al Público**

El Público bien sabe que las Mejores Películas solamente en el

## Teatro VARIEDADES

NO OLVIDEN MAÑANA

GRAN JUEVES DE MODA

«Artistas Unidos» presenta la enorme producción de HENRY KING

## LA RECLUTA

(ELLA VA A LA GUERRA)

MARAVILLOSAMENTE COMBINADA CON UNA HISTORIA DE AMOR  
DRAMA DE VIBRANTES ESCENAS Y DE MOMENTOS INTENSOS.

CON UN SELECTO REPARTO DE ESTRELLAS